

## La révolte de Qoré...l'apostasie!

### Discernons-nous bien les signes d'apostasie de notre temps?

Des courants dévastateurs pénètrent en force dans les églises d'aujourd'hui ; accommodation aux idées du monde, dérives charismatiques et compromis œcuméniques.

**Mais qu'est-ce que l'apostasie?** C'est l'abandon complet et public de la foi et de la doctrine chrétienne. Cela signifie qu'avant le retour de Jésus-Christ, plusieurs de ceux qui ont connu la vérité s'en éloigneront.

Elle ne peut se mettre en marche à moins que les faux docteurs réussissent à attirer les loyaux fidèles ! Ils commencent à apparaître lorsque les gens veulent faire caresser leur nature charnelle. La spiritualité devient alors une commodité (une religion).

(Jude 1 ;11) « **Malheur à eux ! ...ils trouvent leur ruine en se révoltant comme Qoré (rébellion) »**

**Mais quel était le motif de la révolte de Qoré?** (Nom. 16;1-17;25)

Qoré avait péché en refusant l'autorité de Moïse comme porte parole de Dieu, choisi par Lui, pour s'introduire lui-même dans le sacerdoce . Il s'agissait d'une rébellion contre l'ordre divin de la théocratie. Dieu a alors établi « un signe pour les rebelles » : pour les empêcher de maugréer contre Moïse et de mourir ( le bâton fleuri d'Aaron).

**Sa signification pour nous aujourd'hui ?** Plusieurs des sectes et mouvements religieux apostasiques ont pris naissance à partir d'une rébellion contre l'autorité en place et le refus de croire à certaines doctrines essentielles de la Foi Chrétienne. ( Jim Jones « Le temple du peuple » ; David Koresh ; « la branche Davidienne » ; Rock Thériault « La famille de Moïse » Charles Russell « les Témoins de Jéhovah » issue des « second adventist » ...)

### Le discernement spirituel constitue l'unique antidote à tous les courants :

**Au sujet de la vérité :** L'Église visible contemporaine est devenue d'une tolérance surprenante... La vérité est considérée comme une notion variable, relative et de moins en moins absolue.... *Après tout, il y a tant de manières différentes d'interpréter la Bible ! Qui peut dire quelle interprétation est la bonne ?*

**Du mysticisme :** qui enseigne que la réalité spirituelle se trouve en regardant à l'intérieur... cherchant la vérité à travers l'imagination, des visions personnelles, des voix intérieures, l'illumination individuelle ou d'autres moyens purement subjectifs. C'est une forme extrême de foi hasardeuse... invalidant en outre l'Écriture en éloignant les hommes de la Parole certaine de Dieu en tant qu'unique objet de foi réellement fiable. *L'acceptation de faux dons spirituels, de fausses prophéties personnelles aux conséquences catastrophiques, "d'expériences nouvelles dans l'Esprit," plus charnelles ou démoniaques que conduites par le Saint-Esprit, la recherche d'expérience au détriment de la vérité !. Pharaon avait ses sages, ses enchanteurs et ses magiciens et ils firent autant de miracles que ce que Dieu faisait faire par Moïse et Aaron! Aujourd'hui c'est encore pareil ! L'imitation est trompeuse et les conséquences tragiques car on y retrouve l'épave des naufragés de la foi.*

**Du discernement :** Ceux qui se contentent d'écouter avec crédulité telle ou telle voix de l'autorité humaine, au lieu de prêter l'oreille à la Parole de Dieu et de la laisser parler par

elle-même, ne peuvent être doués de discernement. La méconnaissance de l'Écriture ne conduit pas seulement à une foi irrationnelle, mais à l'égarement et à la désobéissance de la Parole de Dieu. ( 2 Tim3 :16)*Car toute l'Écriture a été rédigée sous l'inspiration de Dieu. C'est pourquoi elle est utile pour nous enseigner la vérité et nous en persuader, pour apprendre à nous connaître et pour nous convaincre de péché, pour réfuter les erreurs et rectifier nos pensées. Elle nous aide à réformer notre conduite et nous rend capables de mener une vie juste et disciplinée, conforme à la volonté de Dieu.*

**Du compromis :** Lorsqu'il s'agit de questions bibliques, de principes moraux, de la vérité théologique, de la révélation divine et d'autres absolus spirituels, le compromis n'a jamais sa place. Prisonnière de l'existentialisme de notre époque, certaines Églises sont en train de perdre de vue cette réalité. Le compromis est devenu une vertu tandis que l'attachement à la vérité est devenu choquant.

*Le problème est grave quand il s'agit du péché connu et pratiqué aux yeux de tous, sans que ni les responsables ni la majorité de l'église ne semblent s'en soucier : adultère, fornication, mensonges, pratiques illicites, trafics illégaux, fraudes... On ne doit pas juger les autres car qui peut lancer la pierre. Un peu plus subtil ! Le dimanche ne doit plus être considéré comme une priorité en tant que « jour du Seigneur », que c'est du légalisme que d'en faire l'exhortation et que dire des offrandes mise à part dès premier jour de la semaine ?*

Comprenons-nous bien : il ne s'agit pas de faire de l'angélisme, de se mettre sur une tour d'ivoire en prétendant que nous, "les parfaits," nous méprisons et ne pouvons supporter la présence des "pêcheurs" au sein de l'église ! Une telle attitude, en elle-même, est parfaitement charnelle. C'est le levain même des pharisiens ! Non. Il s'agit d'être honnête avec soi-même et avec les autres, d'accepter dans l'amour d'être repris si nous le méritons, et aussi de reprendre les autres dans l'amour si cela est nécessaire. Ne devons-nous pas "lutter jusqu'au sang contre le péché qui nous enveloppe si facilement" ? Si nous luttons par l'Esprit du Seigneur, nous lutterons avec Sa force, et nous entrerons dans la victoire de Christ.

**Le principe de l'antithèse:** la ligne qui sépare la vérité de l'erreur, la sagesse de la folie, et l'Église du monde, est progressivement effacée . Du jardin d'Eden avec ses deux arbres (l'un permis, l'autre défendu) à la destinée éternelle de l'être humain au ciel ou en enfer, **la Bible présente deux voies et pas plus : d'un côté la voie de Dieu et, de l'autre, toutes les autres.** En conséquence, les hommes sont déclarés sauvés ou perdus.

### Conclusion : utilisons le discernement :

Des églises se sont endormies, d'autres sont tombées dans des séductions diverses, d'autres encore se sont réveillées, créant les mouvements divers que nous voyons aujourd'hui. Le problème n'est pas dans la division apparente des églises. Les vraies questions sont les suivantes : avons-nous, en tant que Chrétiens, et où que nous soyons, l'amour du Seigneur et de Sa Parole ? Avons-nous l'amour de la Vérité ? Avons-nous la volonté ferme de marcher dans l'obéissance au Seigneur ? Avons-nous le désir de porter le bon fruit de l'Esprit ? Voulons-nous nous charger de notre croix chaque jour et suivre Jésus ? Avons-nous la foi que le Seigneur veuille nous diriger dans Sa volonté, par Son Esprit et Sa Parole ? Nous n'aurons du discernement qu'en exerçant notre intelligence à comprendre la vérité de la Parole de Dieu et en apprenant à exceller dans l'application de cette vérité à notre vie. Cela signifie s'attaquer à l'esprit de notre époque relativiste et s'appliquer avec soin à la Parole infaillible de Dieu. (Jacq. 1:5) (Jude 3)